



高時小だより

長浜市立高時小学校
学校通信 NO. 12

令和7年2月20日

「な な な な なにごと な ひと な為せば成る 為さねば成らぬ 何事も 為さぬは人の為さぬなりけり」

これは、江戸時代の米沢藩主 上杉鷹山の言葉です。「どんなことでもやろうと思って努力すれば、必ず実現できる。逆に、無理だと思ってあきらめ努力しなければ、絶対に実現できない。」という意味です。2月の初旬に漢字テストを行いました。みんな大変良く頑張りました。勉強をはじめ、どんなことでも、できるようになるためには何度も繰り返し学習することがとても大切です。自分の力を信じて、努力を積み重ねていきましょう。

校長 宮本 博夫

＜初釜 5・6年茶道体験＞ 1月14日

新年を迎え、初めてのお茶のお稽古です。新寿のお軸に松の枝、柳の木。新春らしい床の間を子ども達は凛とした姿勢で拝見しました。その時の扇子を前に置き、真のお辞儀をする所作は本当に美しかったです。

静寂の中、先生の見事なお点前を拝見し、お茶席での作法を学びました。先生に点てていただいたおいしいお茶をいただきながら、新年の抱負を語り合い、素敵なお稽古始めとなりました。



＜全校 スキー教室＞ 1月24日

1年生から6年生の全校児童でグランスノー奥伊吹に行ってきました。

天候は快晴で、雪質も最高のグレンデで実施できました。今までは4年生から6年生がスキー教室に参加していましたが、スキー教室の実施は今年度が最後ということで、全校児童で参加しました。

初級、中級、上級のクラスに分かれて、指導員の先生に丁寧に教えていただき



ました。初めてスキーをする子どもたちも、午後にはグリーントンネルやリフトに乗って滑ることができました。子どもたちはこけたりしながらも、滑れるようになって喜んでいました。

今回のスキー教室では、5名の方に指導員として参加いただき、子ども達にご指導いただきました。大変お世話になり、ありがとうございました。



＜6年生 学びの実験室＞ 1月29日

6年生は長浜バイオ大学へ行き、「学びの実験室」の授業を受けてきました。今回の学習内容は6年生理科の水溶液の性質です。身近にある水溶液の酸性・中性・アルカリ性の性質を調べました。バイオ大学の先生が、実験の仕方や指示薬などについて、とても丁寧に教えてくださいました。また、ムラサキキャベツやベニタデ、マローブルーを使って自分たちで指示薬をつくり、実験を行いました。とても楽しく、あっという間に時間が過ぎてしまいました。昼食は大学の学食でカレーライスを食べました。とてもおいしかったです。大学の先生方、ありがとうございました。



<1・2年 第3回大豆の学習> 2月4日

1・2年生は、JA北びわこの職員の方に来ていただいて、3回目の大豆の学習を行いました。1回目は大豆を畑に植えました。2回目は大豆を収穫しました。本日の3回目はJAの方に収穫した大豆をみそにさせていただき、お味噌汁にいただきました。子どもたちは大豆からしょうゆ、みそ、とうふなどたくさんの食品ができることに興味を持ち、学習を深めることができました。また、お味噌汁に具材を入れて、みそ玉をつくる体験は大変楽しそうでした。ご指導くださいましたJA北びわこの皆様、ありがとうございました。



<なわとび集会> 2月12日

5校時になわとび集会を行いました。企画・体育委員会の児童が中心となり、集会を運営しました。集会では最初に得意技発表がありました。5人ずつ前に出て、自分の跳ぶ技を1分間跳びました。次に4つの縦割り班に分かれて、色別短縄リレーと大縄跳びを行いました。色別短縄リレーでは、一人1種目を決め、1分間ひっかからずに跳び、ひっかかったら次の人が跳びます。長く跳んでいる班が勝つというルールです。どの班も粘り強く頑張りました。大縄跳びでは、大きな声で跳んだ回数を数え、最初に練習した時と比べると、どの班も回数が伸びていました。中休みや昼休みを利用して、班ごとに練習した成果がよく発揮できていたと思います。このなわとび集会では、仲間と協力し、励まし合い、教え合いながら取り組んだ子どもたちの姿が見られ、とても素敵な集会となりました。保護者の皆様には、ご多用のところ、ご参観いただきましてありがとうございました。



◇3月の行事予定

日	曜	行事予定
3	月	委員会活動 6年 卒業茶会
7	金	大掃除
12	水	読み聞かせ(13:20)
19	水	卒業式
21	金	給食終了、4校時下校
24	月	修了式



※変更等ありましたら、連絡させていただきます。
※今後、学校通信などのお便りは、きずなネットでも配信していきますのでご確認ください。